

## LA CONQUISTA DE ARAUCO.

Un corresponsal anónimo nos envía el siguiente artículo sobre la Conquista de Arauco, pidiéndonos su publicación y prometiéndonos enviarlos más esplandidas sus ideas, si su artículo fijase la atención pública. Sin ningún jonerio de comentario lo entregamos, pues al fallo de la opinión es un plan de conquista como cualquiera otro; siendo nuestros suscriptores.

### CONQUISTA DE ARAUCO.

Da vez en cuando, y durante muchos años, se ha ocupado una parte de la prensa chilena en abogar por la conquista de Arauco, y últimamente se ha renovado el asunto.

El *Mercurio*, siempre órgano fiel de los verdaderos intereses de Chile, ha insistido con mucho vigor y con razones bien fundadas por qué el gobierno emprenda de una vez la conquista de los hasta ahora indomables salvajes de Arauco.

El *Comercio*, que por ser órgano del gobierno debe estar en el fondo de los asuntos de esta especie, contesta al *Mercurio* abogando por la *conquista pacífica* de Arauco; y apoyándose en que el gobierno no tiene con qué hacer frente a los gastos que lo occasionaría una guerra con los araucanos.

En cuanto a la *conquista pacífica* de los araucanos, se ha visto desde años atrás que es de todo punto imposible civilizarlos o conquistarlos por los *medios pacíficos*.

El *Mercurio* hace bien, pues, en instar con energía por que se rescate de manos de una horda de salvajes la más bella porción del territorio chileno, y el *Comercio* tal vez tiene razón cuando dice que al gobierno le faltan recursos con que emprender la conquista de Arauco; y no hay duda que hasta cierto punto continúan graves compromisos para el erario nacional.

Entonces, ¿ómo llevar a cabo la conquista de Arauco? Creemos haber hallado los medios de hacerlo con poco costo para el erario nacional, y en las siguientes líneas vamos a apuntar nuestras ideas.

1.º Se formará una Compañía (como cualquiera otra compañía morenista) para la conquista de Arauco, con un capital de 5,000,000 de pesos en acciones del valor de un peso cada una.

2.º La duración de la Compañía será por cincuenta años.

3.º La Compañía mantendrá un ejército de 4,500 hombres.

4.º El gobierno contribuirá por su parte con 1,500 hombres, de los cuales quinientos formarán un cuerpo práctico de *rifleros*, y los demás serán de infantería, caballería, artillería e ingenieros.

5.º La mantención de los dos ejércitos, como igualmente el costo de municiones, transportes, etc., será costeado del modo siguiente: una tercera parte por el gobierno, y dos terceras partes por la Compañía.

6.º El ejército unido se pondrá bajo el mando de un jefe nombrado por el gobierno, y las operaciones de este, como igualmente las de la Compañía, serán reajustadas por una junta mixta, nombrada, mitad por el gobierno, y mitad por las Cámaras, y la otra mitad por los accionistas del seno de la Compañía.

7.º Cada accionista tendrá un voto por cada acción que tenga en la empresa en el nombramiento de la junta, que se elegirá del seno de la Compañía.

8.º Todo suscriptor tendrá derecho a un tanto de terreno por cada peso que suscribe, el que se repartirá conforme lo vaya conquistando la Compañía, y según la prioridad de fecha que lleve la cédula de cada accionista.

9.º Una vez repartido todo el terreno que toque a cada accionista, la Compañía seguirá conquistando, y los terrenos que conquistare podrá venderlos o explotarlos a beneficio de todos los accionistas; y si al cumplirse el tiempo de duración de la Compañía quedasen terrenos para vender, entonces la nación deberá comprarlos por tasación.

10. La Compañía deberá levantar un plano del país, conforme lo vaya conquistando;

11. El gobierno ejercerá de la fundación de ciudades, etc., etc.

Estas son nuestras ideas, trazadas a la ligera. No hemos querido entrar en los pormenores minuciosos de las obligaciones que deberá tener el gobierno con la Compañía, ni en las de ésta con aquél; hemos querido solamente dar una idea, que personas más hábiles y entendidas que nosotros pueden perfeccionar.

No teniendo a mano un mapa de Arauco, no hemos podido calcular la extensión de territorio ocupado por los araucanos; pero todos saben que es un territorio muy grande, y por los cortos reconocimientos que hasta ahora se han practicado, se sabe que es rico en minerales, etc., y que su suelo es muy fértil.

Capitalistas no faltan en Chile, y creemos que el patriotismo no está ador�ecido tampoco.

La conquista de Arauco se ha de efectuar tarde o temprano a costa de sangre; y por qué no acortaría desde luego?

Si bajo algunos puntos de vista es una guerra que debemos todos depollar, podremos consolarnos sabiendo que no hay otro remedio.

La conquista de Arauco es absolutamente necesaria al futuro bienestar de Chile; y efectuada ella, sería una obra que reportaría inmensas ventajas al país y añadiría nuevo lustre a la gloriosa estrella que ondeara victoriosa sobre los vencedores de Chacabuco y Maipú.

Valparaíso, junio 24 de 1859.

N. N.

hubiera buscado una biblia con sus mismos ojos, y a manifestó que Dollinger pasaje que critican, y aquél en falso, ha sido engañado.

La traducción de Latorre justificado, sin las obras por la fe; con que las han imputado, no, sino yo. Y al introducir *salmos* merecía la crítica de si que expresaba cabalmente apóstol en su otro *Gálatas 2,16* y se la tienen particular que palablas las que equivocadamente como crimen habían virtualmente usadas en otro lóbulo aquí.

El hombre no se justifica por la fe de que Martínez y Dollinger en este verso, porque deseanzarian a ensalzar al menos valioso que el monje.

A mas sostiene a Era la palabra *sola*, tan apreciada reverentemente porque así hablaba el maestro apostólico era que s' justicia al hombre que aquel que justificó al lobo contra el que las aguilaron; fuó el decreto de las naciones. Despues la vista; a lo menos no lo ve que Latorre, ayudado por volvió a descubrirlo en Para su alma convicta y cubrimiento mas nuevo quiso abusar de la gracia, sino porque era la pecador necesitaba. Si credo formaba la piedra da dogmática.

*Artículos eclesiásticos*

Dijo quién lo encontró Pablo, como base de veces pronunciado, ora que era la idea dominante que consumar, corriente aunque sea supuesto paralelo en Galatianos 3,22, para el mismo apóstol, sobre el mismo los romanos. Era impresa a los adversarios para impedir la doctrina; pero la falsificación era al peso.

2. *La cena del Señor*. X127, el Sr. Martínez在他的历史学中说，Al leer se habría sospechado que legión variante; pero no se concede que no faltan gran esa variación. Con gran trecho para ver los Aprocio esta franqueza; también que la η = ε en griego, y a su Perú la latina de Beza, y las inglesas de Tyndale protestantes, tienen o. Que la opinión no ha sido reformados entre sí, ni el poco.

Lo que el señor contó que puse en la libro gracioso; parece broma cuando lo llama «protista fraude». Benedict era en 1483 y murió en 1572. Fue fallecido en 1541. No publicó otras, pero, que él reconoce, he visto otra de 1558, y leído no os decir, siete ediciones 1565. Cien años después gregorio del indie prohibió todas, no porque sino por ciertas notas. mad. 1667, p. 130: Qui se dobo adorar la criatur Cristo es nuestra justicia del mundo; Cristo muerte

Y quisiera decir el que *esta* edición ha sido Benedito, sacerdote romano de las siete ediciones publicadas en París por el Benedito vivió y presenció tan imposible, cómo fuó no supo lo que el señor salvina, en otro hemisferio pues, que el nombre de canon para juzgar pan desagrado será protestado: según lo cual será bella de Venecia a. D. 147 menos, 1514, y las veintiuna misma variación! En diciembre que la divisa no d' partido, sino la verdad. Y se haga tanto camino testigo, cuando ya corre que algunos mss. latinos

*El MERCURIO*

30 - 6 - 59